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День Флора и Лавра
День ветеринарного 
работника, отмечае-
мый ежегодно 31 авгу-
ста, появился в России 
в 2011 году с благосло-

вения Русской православной церкви. 
Инициативная группа Российской сель-

скохозяйственной академии наук направила 
Патриарху Московскому и всея Руси Кириллу 
ходатайство,  предложив считать День памяти 
святых мучеников Флора и Лавра, 31 августа, 
церковным праздником ветеринаров. Статус 
официального государственного профессио-
нального праздника этот день получил согласно 
приказу № 188 министра сельского хозяйства 
РФ Н.В. Фёдорова «Об установлении профес-
сионального праздника – Дня ветеринарного 
работника».

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Сэкономят на проезде

Школьники и студенты-очники с 1 сентября получат 
скидку 50% на проезд в пригородных поездах.

Льгота распространяется как на разовые, так и на абоне-
ментные билеты вида «ежедневно» и «выходного дня». Для 
получения скидки потребуется предъявить справку учаще-
гося или студенческий билет. На скорые пригородные поезда 
дополнительно понадобится свидетельство о рождении или 
паспорт. Абонементные билеты оформляются на пласти-
ковых картах при предъявлении указанных документов.

Как сообщает служба корпоративных коммуникаций 
Западно-Сибирской железной дороги (филиала компании 
«РЖД»), в период действия льгот ежедневно маршрутной сетью 
АО «Алтай-Пригород» пользуются более 2,3 тысячи студентов 
и школьников. С начала текущего года в пригородных поездах 
поездку совершили более 421 тысячи студентов и школьников. 
Это на 33% больше, чем за аналогичный период 2020 года.

Чтобы было чисто
В Алейской и Заринской зонах завершились конкурсные 

процедуры по выбору новых регоператоров по вывозу 
твердых бытовых отходов.

В Заринской зоне победила компания «ЭКО-Гарант», 
в Алейской – «ЭКО-Стар». Организации приступают к работе 
с 31 августа. Срок их полномочий составляет девять лет. 
Соответствующие соглашения с региональным Минстроем 
ими уже подписаны.

Хай-тек-светофоры
Два светофора на пешеходных переходах установят на 

федеральной трассе А-322 Барнаул – Рубцовск – граница 
с Республикой Казахстан.

ФКУ «Упрдор «Алтай» сообщает, что работы стартуют в 
сентябре. Новые объекты появятся в районе остановки «Ок-
тябрьский садовод» и поселке Сибирская Долина.

Светофоры – новые образцы техники, оборудованные 
интеллектуальной кнопкой вызова пешеходной фазы. Кноп-
ка – бесконтактная, прикасаться к ней или снимать перчат-
ки не нужно. После срабатывания специальная строка на 
дисплее покажет оставшееся время ожидания до перехода. 
Впоследствии такое оборудование можно будет подключить 
к интеллектуальной системе в рамках цифровизации транс-
портной инфраструктуры.

Опоры над проезжей частью будут дублировать сигнал 
светофора, чтобы он был более заметным для автомоби-
листов. Ввести новые светофоры в эксплуатацию должны 
к лету 2022 года.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ
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В том числе только первый компонент 

противокоронавирусных вакцин введен 
123 730 жителям. Более чем полмиллиона че-
ловек полностью прошли комплекс иммуни-
зации, получив две прививки. А 1568 человек 
уже повторно вакцинированы.
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Ветер северный, 3-8 м/с. 
Преимущественно без осадков, 

местами в предгорьях небольшой 
дождь. В утренние часы туман.
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Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днем местами порывы 
до 13 м/с. Преимущественно 
без осадков.  В утренние часы 
местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, днем 
по югу порывы до 13 м/с. Без 
осадков, местами в предгорьях 
небольшой дождь. В утренние 
часы местами туман.

1 сентября

2 сентября

От финиша – к старту
  СЕССИЯ АКЗС .

Дорогу – куклам!

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

27 августа депутаты Алтай-
ского Заксобрания провели 
особенную сессию. Она стала 
заключительной в седьмом со-
зыве. Пять лет работы поза-
ди, и меньше чем через месяц, 
17, 18 и 19 сентября, жители 
края будут выбирать новый 
состав парламента. Из-за ре-
монта в АКЗС итоговое заседа-
ние прошло в стенах городской 
администрации. Голосовать 
пришлось по старинке – подня-
тием руки, но это нисколько не 
помешало работе.

В����������  ������
На рассмотрение 32 представленных на 

обсуждение вопросов у парламентариев 
ушло каких-то пять часов. Может быть, 
потому, что депутаты вышли на финаль-
ную сессию с парламентских каникул 
собранными, отдохнувшими. Хотя нет… 
Многие из действующих парламентариев 
тоже участвуют в новой избирательной 
гонке – какой тут отдых? Неделю назад 
официально объявили старт предвыбор-
ной агитации.

Традиционно на сессию пришли гу-
бернатор Виктор Томенко и профильные 
министры, прилетели из Москвы депу-
таты Государственной думы. До того как 
депутаты приступили к рассмотрению 
законопроектов, слово взял председатель 
парламента Александр Романенко. Он под-
вел краткие итоги работы депутатского 

корпуса за пять лет, отметив, что нынеш-
ний созыв стал самым результативным за 
всю историю краевого законотворчества 
по числу принятых законов – 583.

Спикер подчеркнул, что дело даже не 
в количестве принятых актов, а в том, 
какой эффект они дали для развития 
региона, для жителей. Он отметил, что 
совместно с правительством края прово-
дилась взвешенная, но при этом достаточ-
но эффективная бюджетная политика. 
Ее результатом стал существенный рост 
и доходной, и расходной частей бюджета.

– Когда мы принимали закон о крае-
вом бюджете на 2017 год, то планировали 
расходную часть в сумме 82 млрд рублей, 
– напомнил Романенко. – В бюджете те-
кущего года расходы запланированы на 
уровне почти 140 млрд. Рост – около 170%. 
Причем существенно выросли не только 

поступления из федерального бюджета, 
но и собственные доходы.

Это позволило направить дополнитель-
ные ресурсы на главную задачу – повы-
шение уровня жизни людей. Депутаты 
работали над изменением механизма 
начисления зарплаты педагогам и ра-
ботникам здравоохранения.

– Система стала более прозрачной 
и более справедливой. Конечно, это еще 
не решение проблемы низкой зарплаты, 
но серьезный шаг в этом направлении, – 
добавил спикер, признав, что не все ини-
циативы социального характера были 
реализованы в связи с ограниченными 
возможностями краевой казны. Приходи-
лось искать баланс между социальными 
расходами и мерами стимулирования эко-
номики, инвестиционными расходами.

(Окончание на 3 стр.)

Накануне торжественного откры-
тия нового здания краевого театра 
кукол «Сказка» артисты и зрители 
провели в центре Барнаула «Парад-
переезд».

Шествием с куклами от временной площад-
ки – кинотеатра «Родина» до улицы Пушкина 
артисты напомнили о себе зрителям, а заодно 
отпраздновали окончание томительно долгого 
ожидания. Строительство в силу разных причин 
затянулось на годы, в течение которых «Сказка» 
играла спектакли сначала в малом зале ДК мо-
торостроителей, а затем в бывшем кинотеатре.

– Это была постоянная нервотрепка: в «Мотор-
щиках» то выставки кошек, то шубы продавали, 
и мы должны были вовремя закрыть зал и уйти. 
Но и в «Родине» мы тоже не были дома, – расска-
зывает заслуженная артистка России Лидия 
Павлова, которая играет в «Сказке» с 1977 года. 
– Сцена не приспособлена, актерских комнат 
не было, и мы все готовились к спектаклям в 
перекрытом коридоре.

– А со стороны все выглядело неплохо…
– Ну конечно, для зрителя все должно быть 

хорошо! Так что настраиваешься на работу, а все 
свои проблемы оставляешь за дверью.

Сезон начнется уже 4 сентября с премьеры 
спектакля «Репка» для самых маленьких. Но арти-
сты-кукольники стали понемногу осваиваться на 
новой сцене еще летом и даже провели закрытые 
предпремьерные показы современной истории 
«Паша» для зрителей старше 16 лет и взрослого 
спектакля «Человек из Подольска» (официальные 
премьеры – в сентябре и октябре). А в это время 
технические службы перевозили декорации, 
которые в бывшем кинотеатре заняли целый зал.

– Мы ходили и разглядывали новое здание 
в полном восторге, – признается Лидия Павло-
ва. – Еще неточно знаем, куда идти и где кого 
искать (смеется).

– Мы так долго ждали, что уже не было на-
дежды, доработаем ли мы вообще до открытия, 
– улыбается актриса Ольга Кравченко, которая 
в «Сказке» с 1975-го. – Время шло, в театре поя-
вилось столько замечательной молодежи. Ну и 
мы тоже стараемся держать марку и направлять 
новичков в нужное русло, чтобы они понимали, 
что такое театр и как относиться к кукле: они 
ведь этому не учились. А кукла – живое существо, 
с ней нужно аккуратно обращаться. И я вижу, 
что они этим как-то прониклись.

«Было очень печально, когда рушилось старое 
здание театра, потому что здесь прошла жизнь, 
росли наши дети, – добавляет Кравченко. – 
С другой стороны, теперь все новое и красивое, 
а жизнь продолжается».

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Идет голосование.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Предвыборная программа 
«Единой России» сформиро-
вана на основе обращений 
жителей края. В докумен-
те постарались учесть все 
аспекты развития сфер 
здравоохранения, образова-
ния, экономики и сельского 
хозяйства.

Программа – четкий план действий 
регионального отделения партии на 
ближайшие пять лет. По нему в ре-
гионе продолжится ремонт и строи-
тельство новых дорог, обеспечится 
реализация социальной газификации, 
будет решаться вопрос привлечения 
педагогов, врачей, работников куль-
туры и спорта в сельскую местность. 
Речь идет о расширении мер поддерж-
ки – предоставлении жилья.

– Принятие предвыборной програм-
мы – важнейшая часть работы всех 
политических сил. При этом важно ее 
реализовывать и исполнить обязатель-
ства, взятые партией перед своими 
избирателями,  – отметил губернатор 
Виктор Томенко во время обсуждения 
документа.

При формировании программы 
единороссы использовали новый под-
ход, который сочетал предложения 
с мест и от рабочей группы. В итоге 
порядка 500 неповторяющихся ини-
циатив прозвучало от избирателей.

– На втором этапе мы работали 
как эксперты над подготовкой доку-
мента, – рассказал руководитель ра-
бочей группы Антон Васильев. – Это 
позволило сделать его максимально 
приближенным к интересам людей, 
важным для них. С другой стороны, 
обеспечивало объективность, полноту 
предложений.

Отметим, эксперты активно со-
трудничали с органами исполни-

тельной власти Алтайского края, 
получая таким образом аналитиче-
скую и статистическую информацию. 
Так обеспечилась конкретика всех 
инициатив.

– При подготовке региональной 
программы партия постаралась учесть 
все аспекты жизнедеятельности наше-
го региона в сфере здравоохранения, 
образования, экономики и сельско-
го хозяйства, – сказал председатель 
АКЗС Александр Романенко. – На мой 
взгляд, документ вышел довольно 
емкий.

Итак, чем «Единой России» предсто-
ит заниматься в ближайшие годы? 
Партия намерена добиться проведе-
ния индексации заработной платы 
работников бюджетной сферы. Про-

должить реализацию программы по 
предоставлению многодетным семьям 
земельных участков для индивидуаль-
ного жилищного строительства и ве-
дения личного подсобного хозяйства. 
Крайне важно обеспечить равный 
доступ детей из всех муниципалите-
тов Алтайского края к качественным 
услугам отдыха.

Большой блок вопросов касается 
здравоохранения. В частности, нужно 
выполнить все обязательства по по-
вышению уровня заработной платы 
медицинских работников. С помощью 
региональной программы «Модерни-
зация первичного звена здравоохра-
нения» собираются решить вопрос 
доступности и качества первичной 
медико-санитарной помощи в сель-
ской местности. Предстоит модер-
низировать инфекционную службу, 
создать условия для развития системы 
медицинской реабилитации.

В рамках партийного проекта «Но-
вая школа» за пять лет в крае удалось 
создать более 21 тысячи новых мест 
в детских садах и школах. Заработная 
плата учителей выросла на 154,4%, 
а педагогических работников до-
школьных учреждений на 176,4%. 
Однако нужно добиваться проведения 
капитального ремонта 427 школ в пе-
риод с 2022 по 2025 год, обеспечения 
90 сельских образовательных учреж-
дений автобусами, а еще расширить 
практику целевого обучения, форм 
привлечения и закрепления на селе 
молодых учителей.

На отдельном контроле стоит тема 
газификации. Необходимо обеспечить 
строительство магистральных межпо-
селковых газопроводов и газифика-
цию порядка 100 тысяч домовладе-
ний. А также установить категории 
граждан (малоимущие, многодетные 
семьи), которым подключение газа 
будет предоставляться бесплатно за 
счет средств краевого бюджета.

Это только ряд предложений, 
внесенных в программу. По оценке 
специалистов, документ получился 
«живым» и еще будет дорабатывать-
ся инициативами в ходе работы уже 
нового созыва краевого Законода-
тельного Собрания.

Кристина ЛИВЕР

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  НОВОСТИ .
Долговечная «одёжка»

Пять участков федеральных трасс отремонтировано в Ал-
тайском крае: три отрезка Чуйского тракта и по одному – на 
автодорогах А-322 и А-321.

В Первомайском районе возле Новоалтайска, а также в Крас-
ногорском и Алейском районах на дороги уложено тонкослойное 
защитное покрытие из горячей битумоминеральной смеси 
с одновременным нанесением мембраны из битумно-поли-
мерной эмульсии.

Ноу-хау такой технологии заключается в том, что эмульсия, 
вскипая, заполняет поры на глубину до 1 см. Так образуется 
мембрана, не пропускающая осадки в нижние слои дорожного 
полотна. Такая защита повышает ровность покрытия и коэффи-
циент сцепления колес с ним, а также продлевает срок службы 
дороги даже при интенсивном движении.

На трассе А-321 Барнаул – Павловск – граница с Республикой 
Казахстан в Кулундинском районе применили другой метод – 
шероховатую поверхностную обработку. Предварительно дорож-
ники устроили выравнивающий слой, а также восстановили 
обочины с добавлением новых материалов.

Разметку на всех пяти участках нанесли из долговечного 
термопластика.

Не отпускают на Родину
Пенсионерка из Горняка пожаловалась уполномоченному 

по правам человека в Алтайском крае Борису Ларину, что 
ее близкие люди оказались запертыми в сирийском лагере 
беженцев.

Женщина рассказала, как отпустила свою внучку с граж-
данским супругом и двумя правнучками за границу. «Сначала 
этот мужчина уверял всех, что после переезда их семья будет 
жить в Турции, но, когда я узнала, что они в Сирии, пришла в 
ужас. Спустя некоторое время мужа убили, а внучку с детьми 
поместили в лагерь беженцев. Там у них отобрали все документы 
и теперь не отпускают на Родину», – приводит омбудсмен слова 
заявительницы.

Российский МИД пенсионерке не помог – у нее не оказалось 
документов, подтверждающих гражданство попавших в беду 
близких и наличие родственных связей с ними.

«Сама пенсионерка, не имея соответствующей доверенности, 
не может получить эти документы, поэтому она обратилась 
к уполномоченному по правам человека в Алтайском крае. Проблема 
взята мною на особый контроль», – сообщил Борис Ларин.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Самая юная
Выздоровела ново -

рожденная девочка, посту-
пившая вместе с мамой в 
ковидный стационар бар-
наульской горбольницы 
№ 11 с коронавирусом. 
Ребенку в момент госпи-
тализации было всего 
22 дня.

«Это одна из самых юных 
жительниц Алтайского 
края, которая избавилась 
от болезни и теперь здорова. 
Коронавирусная инфекция 
для детей опасна не мень-
ше, чем для взрослых. Еще 
год назад ковид протекал у 
детей преимущественно в 
легкой или бессимптомной 
форме. В настоящее время во 
всем мире, в том числе и в 
нашем регионе, стали фик-
сироваться тяжелые случаи 
заболевания коронавирусом 
среди детей», – отметила 
главный внештатный специ-
алист алтайского Минздрава 
по инфекционным болезням 
у детей Галина Филиппова.

Мать и дочь провели в го-
спитале неделю. У девочки 
наблюдались высокая темпе-
ратура, насморк и слабость. 
В настоящее время младенец 
чувствует себя удовлетвори-
тельно. Он находится под ам-
булаторным наблюдением 
врачей Алейской ЦРБ.

Как пояснили в пресс- 
с л ужбе региона льного 
Минздрава, заболевание 
проявляется новыми сим-
птомами, которые не сразу 
можно сопоставить с кови-
дом. Длительная лихорад-
ка, слабость, сонливость, 
отказ от еды, выраженная 
интоксикация, диарея – это 
тревожные сигналы, при 
наличии которых следует 
как можно скорее обратить-
ся к врачу.
Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Заместителю началь-
ника станции по борьбе 
с болезнями живот-
ных, руководителю 
краевого противоэпи-
зоотического отряда 
Марине Домниковой 
присвоили высшую на-
граду в сфере ветери-
нарии «Заслуженный 
работник сельского 
хозяйства Российской 
Федерации».

Честь по труду

«Врач лечит человека, а ве-
теринар – человечество» – это 
высказывание, принадлежа-
щее академику Павлову, как 
нельзя лучше характеризует 
отношение к своей профес-
сии Марины Домниковой, 
посвятившей ветеринарии 
треть века.

Она начинала с самых ни-
зов, работала на профилактике 
и ликвидации заболеваний 
животных и птиц на террито-
рии Солтонского и Красногор-
ского районов. Девять лет назад 
в составе краевого противоэ-
пизоотического отряда уча-
ствовала в ликвидации очагов 
сибирской язвы в селе Дружба 
Целинного района и Быстром 
Истоке и последствий паводка 
в 2014 и 2018 годах в Краснощё-
ковском районе.

И сегодня у Марины Домни-
ковой дел невпроворот. Она 
разрабатывает программы и 
планы профилактики болезней 
животных, участвует в органи-
зации ежегодных учений про-
тивоэпизоотических отрядов в 
районах края, проводит семина-
ры-совещания, оказывает кон-
сультативную и практическую 
помощь ветеринарным специа-
листам региона в диагностике 
и организации противоинфек-
ционных мероприятий. А кро-
ме того, преподает на курсах 
повышения квалификации в 
Алтайском институте повы-
шения квалификации специ-
алистов и руководителей АПК.  
О вкладе Домниковой в разви-
тие ветеринарной службы края 
рассказано в книге «Ветерина-
рия Алтая: вехи истории».

Как все� начиналось
В Барнауле Марина Бори-

совна работает 11 лет, долго 
трудилась в Кытмановском 
районе, куда ее направили по 
распределению после оконча-
ния сельхозинститута.

В 1988 году начала практи-
ку ветврача на Кытмановской 
станции по борьбе с болез-
нями животных. Спустя не-
сколько лет стала заведующей 
местной ветлабораторией, 
затем начальником Терри-
ториального управления ве-
теринарии государственной 
ветеринарной службы Алтай-
ского края по Кытмановскому 
району.

По словам Марины, случай-
ных людей в ветеринарии не 
бывает. Просто нужно понять, 
твое это или нет. И очень 
важно, чтобы в момент ста-
новления молодого специа-
листа рядом были опытные 
наставники. Домниковой 
в этом смысле повезло.

– Профессиональные каче-
ства мне помогали вырабаты-
вать главные ветврачи, руко-
водители хозяйств, такие как 
директор хозяйства «Кытма-
новское» Александр Семечев. 

Глава администрации района 
Виктор Ботов рекомендовал 
меня на руководящую долж-
ность. Мне встречались на 
пути хорошие, честные, тру-
долюбивые люди, благодаря 
им я стала тем, кем стала.

По складу характера я не 

боязливая. Мне было сказа-
но: хочешь работать – работай. 
Больше никак. Так что с пер-
вых дней втянулась, со вре-
менем привыкла и к ранним 
подъемам на забор крови, и к 
вакцинации скота, – расска-
зала Марина Борисовна.

Первые три года после 
переезда в город Домникова 
скучала по родному коллек-
тиву, по землякам. Она до сих 
пор с ними созванивается на 
юбилейные даты, приезжа-
ет в гости, все ее вспоминают 

по-доброму. Но со временем 
и новый, незнакомый ког-
да-то коллектив стал для нее 
родным и Марина Домникова 
искренне считает, что ее на-
града «Заслуженный работник 
сельского хозяйства Россий-
ской Федерации» – это заслуга 

всего коллектива, потому что 
один в поле не воин.

Прошлое и настоящее
Многие годы ее работы при-

шлись на непростые времена. 
Развал сельского хозяйства в 
90-е годы привел к дефициту 
кадров в ветеринарии, но еще 
до того, в 80-е годы, в этой от-
расли также были проблемы. 
В частности, недостаточная 
оснащенность ветеринар-
ных работников техникой и 

оборудованием. Ныне ситуа-
ция изменилась. Ветслужба 
получила новые автомобили 
для проведения дезинфекций – 
ДУКи, закуплено пять рамоч-
ных дезбарьеров. С их помощью 
при вспышке инфекции в на-
селенном пункте на дезинфек-
ционных постах можно будет 
обрабатывать проезжающий 
транспорт по периметру.

Приобретено три парофор-
малиновых камеры, необхо-
димых для обеззараживания 
одежды и постельного белья. 
Поскольку по новым правилам 
утилизации биологических 
отходов трупы животных 
нельзя закапывать в землю, 
а нужно либо сжигать, либо 
помещать в биотермические 
ямы, к шести имеющимся 
крематорам до конца года 
прибавятся еще шесть.

В прошлом году в крае было 
приобретено шесть контроль-
но-пропускных пунктов. Это мо-
бильные вагончики наподобие 
дома на колесах. В них есть вода, 
свет, вентиляция, мини-холо-
дильник, шкафы для одежды, 
постельные принадлежности, 
электроплита, раковина, стол 
и т. д. В любую непогоду специ-
алисты могут там находить-

ся в комфортных условиях.
Ветлаборатории оснащены 

новым дорогостоящим обору-
дованием. Например, краевая 
ветлаборатория может прово-
дить исследования методом 
ПЦР-диагностики.

Высочайшего профессио-
нала в своей области все это, 
конечно, радует, вот только ра-
ботать до пенсии ей осталось 
лишь несколько лет и она ни-
как не может себе представить, 
как это – не ходить на работу, 
а быть дома, в четырех стенах. 
Впрочем, трое внуков – вось-
милетний Миша, шестилетний 
Стёпочка и Тарасик, которому 
сейчас только два годика, ску-
чать ей и на пенсии не дадут.

– Недавно приехали ко мне 
погостить, еле справилась. 
Они у меня шустрые. Любят 
подвижные игры и пирожки, 
каждый со своей начинкой, на 
этой почве с ними и дружим, – 
смеется Марина Домникова.

Глядя на эту еще молодую и 
пышущую энергией женщину, 
хочется верить, что у краевой 
ветеринарии большое будущее 
и что без квалифицированных 
кадров она не останется.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ПРАЗДНИК .

  МЕДИЦИНА .

Тот, кто лечит человечество

Отвечающая  
интересам людей

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
31 августа –  

День ветеринарного работника

Уважаемые работники  
и ветераны ветеринарной 
службы Алтайского края!

Поздравляем вас с профессиональным празд-
ником!

Труд ветеринара пользуется особым уважением  
в обществе. Сотрудники службы играют значимую роль 
в развитии агропромышленного комплекса, стоят на 
страже здоровья сельскохозяйственных и домашних 
животных, обеспечивая эпизоотическое благополучие 
и безопасность людей.

В Алтайском крае, где работают крупные животно-
водческие комплексы и малые фермы, ваша деятель-
ность особенно востребована. Во многом благодаря 
ветеринарам наш регион обрел славу производителя 
качественной мясной и молочной продукции.

Отрадно видеть, что профессия ветеринарного врача 
не теряет своей популярности среди молодежи. Хоро-
шая материально-техническая база учебных учреж-
дений, система наставничества помогают молодым 
специалистам стать настоящими профессионалами, 
высокий уровень подготовки которых подтверждается 
победами на всероссийских конкурсах.

Благодарим всех работников ветеринарной службы 
Алтайского края, ветеранов и начинающих специали-
стов за ответственность, компетентность и преданность 
профессии. Желаем вам крепкого здоровья, благопо-
лучия и успехов!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Необходимо продолжить газификацию края.

«Принятие предвыборной программы – 
важнейшая часть работы всех политиче-
ских сил. При этом важно ее реализовы-
вать и исполнить обязательства, взятые 
партией перед своими избирателями».

«Случайных людей в ветеринарии 
не бывает. Просто нужно понять, 
твое это или нет. И очень важно, 
чтобы в момент становления мо-
лодого специалиста рядом были 
опытные наставники».

Марина Домникова треть века посвятила ветеринарии.
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Уведомление о проведении внеочередного об-
щего собрания пайщиков в 2021 году

Кредитный потребительский кооператив «Кредит-
ный центр» (юридический адрес: Алтайский край, г. За-
ринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39) уведомляет пайщи-
ков кооператива о проведении внеочередного общего 
собрания пайщиков в форме собрания уполномоченных.

Собрание состоится в субботу, 02 октября 2021 года, 
в 14.30 в помещении головного офиса кооператива по 
адресу: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, 
д. 15, оф. 39.

В повестку дня внеочередного общего собрания пай-
щиков включены следующие вопросы:

1. Выход из Ассоциации «Саморегулируемая орга-
низация «Национальное содружество кредитных ко-
оперативов «Содействие».

2. Вступление в Ассоциацию «Саморегулируемая ор-
ганизация кредитных потребительских кооперативов 
«Кооперативные финансы».

3. Вступление в Ассоциацию развития кредитной 
кооперации.

4. Утверждение изменений во внутренних норма-
тивных документах кооператива.

5. Утверждение решения об открытии территори-
ально обособленного подразделения кооператива в 
р. п. Линёво Новосибирской области и утверждение 
положения о его деятельности.

С информацией по вопросам, включенным в повест-
ку дня внеочередного общего собрания, пайщики ко-
оператива могут ознакомиться в помещении голов-
ного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, либо запросить 
эту информацию в помещениях обособленных подраз-
делений кооператива.

Уведомление о проведении внеочередного об-
щего собрания пайщиков в 2021 году

Кредитный потребительский кооператив граждан 
«Кредитный центр 1» (юридический адрес: Алтайский 
край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39) уведом-
ляет пайщиков кооператива о проведении внеочеред-
ного общего собрания пайщиков в форме собрания 
уполномоченных.

Собрание состоится в субботу, 02 октября 2021 года, в 
16.00 в помещении головного офиса кооператива по адресу: 
Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39.

В повестку дня внеочередного общего собрания пай-
щиков включены следующие вопросы:

1. Выход из Ассоциации «Саморегулируемая органи-
зация «Национальное содружество кредитных коопе-
ративов «Содействие».

2. Вступление в Ассоциацию «Саморегулируемая ор-
ганизация кредитных потребительских кооперативов 
«Кооперативные финансы».

3. Вступление в Ассоциацию развития кредитной 
кооперации.

4. Утверждение изменений во внутренних норма-
тивных документах кооператива.

5. Открытие территориально обособленных под-
разделений кооператива и утверждение положений 
об их деятельности.

С информацией по вопросам, включенным в повест-
ку дня внеочередного общего собрания, пайщики ко-
оператива могут ознакомиться в помещении голов-
ного офиса кооператива по адресу: Алтайский край, 
г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, либо запросить 
эту информацию в помещениях обособленных подраз-
делений кооператива.

Администрация Губернатора и Правительства 
Алтайского края выражает искренние 

соболезнования родным и близким
ХАЙДУКОВА

Владимира Александровича,
бывшего сотрудника администрации 

Алтайского края, в связи с его кончиной.

Информационное сообщение о торгах по про-
даже имущества ООО «Агромаркет Сибирь»

Организатор торгов – конкурсный управляющий 
Войнов Геннадий Владимирович (ИНН 227700205170, 
СНИЛС 049-060-335-44, г. Барнаул, пр. Космонавтов, 
д. 6б, оф.7; адрес для направления корреспонден-
ции: 656023, г. Барнаул, а/я 3844, тел. 8 (3852) 34-55-51, 
voinov_2007@mail.ru) сообщает, что 23.08.2021 на пло-
щадке «Аукционы Сибири» состоялись электронные 
торги по продаже дебиторской задолженности долж-
ника ООО «Агромаркет Сибирь» (ОГРН 1082221010222, 
ИНН 2221139974, адрес: 656922, Алтайский край, г. Бар-
наул, Павловский тракт, д. 331а) по лоту № 1 – Деби-
торская задолженность, 42 дебитора, в сумме 7 566 188 
руб. Победителем признан Гриднев Виталий Юрьевич 
(ИНН 272105998446), предложивший наибольшую сре-
ди участников торгов цену 115 000,00 руб., которая 
не ниже минимальной цены, установленной для со-
ответствующего этапа торгов. Заинтересованность 
у победителя по отношению к должнику, кредито-
рам, конкурсному управляющему отсутствует. В ка-
питале конкурсного управляющего, а также СРО ар-
битражных управляющих, членом которой является 
конкурсный управляющий, победитель не участвует.

Объявление
Уважаемые садоводы, мы, 420 членов СНТ «Ок-

тябрьский садовод», соблюдая требования 217-ФЗ 
«О ведении гражданами садоводства и огородниче-
ства для собственных нужд», 14 августа 2021 года 
обратились в правление и к его председателю Мар-
кову В.И. с требованием о проведении внеочеред-
ного общего собрания членов СНТ «Октябрьский 
садовод» в очно-заочной форме. Правлением и его 
председателем нарушены требования ст. 17, п. 11 
217-ФЗ. На основании этого применительно к ст. 17, 
п. 12 данного закона мы самостоятельно назначаем 
и обеспечиваем проведение внеочередного обще-
го собрания членов СНТ «Октябрьский садовод» в 
очно-заочной форме. Устанавливаем сроки прове-
дения собрания:

– очную часть собрания провести по улицам с 
15 по 30 сентября 2021 года, а в случае отсутствия 
кворума голосование провести заочно – бюллете-
нями, с 1 октября по 15 ноября 2021 года включи-
тельно. Протокол общего собрания членов СНТ «Ок-
тябрьский садовод», проводимого в очно-заочной 
форме, довести до сведения садоводов не позднее 
20 ноября 2021 года.

Повестка собрания:
1. Избрание председателя  и секретаря собрания 

СНТ «Октябрьский садовод».
2. Избрание счетной комиссии СНТ «Октябрь-

ский садовод» в количестве 4 человек.
3. Досрочное прекращение полномочий предсе-

дателя правления Маркова В.И., членов правления и 
ревизионной комиссии СНТ «Октябрьский садовод».

4. Выборы председателя правления СНТ «Октябрь-
ский садовод» на 2021–2024 годы.

5. Выборы членов правления СНТ «Октябрьский 
садовод» на 2021-2024 годы.

6. Выборы членов ревизионной комиссии СНТ 
«Октябрьский садовод» на 2021-2024 годы.

7. Утверждение штатного расписания СНТ «Ок-
тябрьский садовод» на 2021 год.

8. Утверждение взносов в СНТ «Октябрьский са-
довод» на 2021 год: членские – 600 руб. с сотки, це-
левые – 250 руб. с сотки.

9. Потребовать от председателя правления и 
правления СНТ «Октябрьский садовод» растор-
гнуть договор с ЧОП на оказание охранных услуг 
садоводству.

10. Оплату за потребленную садоводами элек-
троэнергию утвердить согласно принятому в Ал-
тайском крае тарифу – 3,52 руб. за 1 кВт/час.

11. Обязать председателя правления СНТ «Ок-
тябрьский садовод» провести аудиторскую провер-
ку по целевому расходованию членских и целевых 
взносов за 2016–2020 годы. Результаты проверки до-
ложить на очередном общем собрании садоводов.

Руководитель инициативной группы членов СНТ 
«Октябрьский садовод» В.А. Перов.

  Утерянный в связи с переездом аттестат о 
среднем общем образовании 02218001075697, вы-
данный МБОУ «СОШ № 132» г. Барнаула на имя 
Осиповой Алины Алексеевны, считать недей-
ствительным.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78.

  ЗАКОН .
Важные перемены

Целый ряд изменений в законах нашей страны 
вступает в силу с 1 сентября 2021 года. Многие 
из них коснутся нас, родных или знакомых. Важ-
нейшими нововведениями можно смело назвать 
закон о выплате больничных на детей до семи лет 
и «гаражную амнистию».

О ����������
Приятная новость для всех родителей детей в возрасте до 

8 лет. Теперь, если ваше чадо заболело и ему еще не исполнилось 
8 лет, больничный лист по уходу за больным ребенком оплатят 
на работе целиком. То есть 100% среднего заработка.

Причем неважно, сколько вы проработали и каков офици-
альный стаж. Также сумма не будет зависеть от того, лечат ли 
ребенка в стационаре либо дома.

Максимальная стоимость дня на больничном в 2021 году 
составляет 2 тыс. 434 рубля.

������ ��� ����������
Многие гаражи были построены еще в советское время. 

И часто юридически никак не оформлены. Поэтому они не 
могут быть проданы или переданы по наследству.

Гаражная амнистия – это упрощенный порядок оформления 
права собственности на землю под гаражом.

Вступивший в силу закон позволит людям до 1 сентября 
2026 года бесплатно получить в собственность государственные 
и муниципальные земельные участки, на которых находятся 
их гаражи.

Речь идет о гаражах, возведенных в качестве объектов ка-
питального строительства до 30 декабря 2004 года.

В результате люди смогут узаконить свою недвижимость 
и потом распорядиться ею. Например, продать, подарить, оста-
вить в наследство и не бояться сноса. А если земля понадо-
бится государству для строительства, собственники получат 
компенсацию.

���� ����� ����
В нашей стране наконец появился Единый регулятор азарт-

ных игр. Главная его задача в том, чтобы выявлять незаконную 
деятельность букмекеров в Интернете.

Организаторы азартных игр должны платить целевые от-
числения. Удержанные средства направят общероссийским 
спортивным федерациям и профессиональным спортивным 
лигам.

Организовывать азартные игры в букмекерской конторе 
и тотализаторе посредством кредитной организации будет не 
так просто. Это стало возможным только в случае присоедине-
ния к информационной системе регулятора.

����� �������������
Появилась возможность обжалования штрафа через портал 

«Госуслуги». Теперь здесь можно будет подать жалобу на поста-
новление по делу об административном правонарушении, 
зафиксированном автоматической дорожной камерой.

��������� � ��������
Аптекам разрешили вести дистанционную продажу ле-

карственных препаратов. Онлайн-продажа стала доступна 
и несетевым аптекам. А покупать препараты можно будет на 
маркетплейсах.

Ранее организация должна была иметь не менее 10 аптек и свой 
собственный сайт. Теперь же аптеки смогут непосредственно 
заключать договоры с владельцами агрегаторов и размещать 
свои предложения у них.

Н������ ��� ���������
Высшие учебные заведения будут готовить специалистов по 

укрупненным группам профессий. В результате студенты с этого 
учебного года смогут получить сразу несколько квалификаций.

Также они смогут менять после второго курса профиль обу-
чения и переходить на другие факультеты.

Кроме того, возвращается обязательная предзащита диссер-
таций для аспирантов.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

В Международной воен-
но-исторической экспе-
диции «Западный фронт. 
Варшавское шоссе» при-
няли участие алтайские 
поисковики.

Организаторами экспедиции 
стали Общероссийское обще-
ственное движение по увеко-
вечению памяти погибших при 
защите Отечества «Поисковое 
движение России» при поддерж-
ке Министерства обороны РФ; 
правительство Калужской обла-
сти; МОО «Военная Археология»; 
Роспатриотцентр и Федеральное 
агентство по делам молодежи. 
64 поисковых отряда – поряд-
ка 700 поисковиков из России, 
Беларуси, Латвии, Казахстана, 
Киргизии, Молдовы, а также 
военнослужащие отдельного 
90-го специального поискового 
батальона Минобороны России 
собрались в августе в Барятин-
ском районе Калужской области. 
Наш край представляли отряды 
«Ориентир», «Поиск» и «Русич».

Командир сводного краевого 
поискового отряда «Ориентир», 
педагог кулундинской школы 
Виталий Ерёменко не впервые 
участвует в «Вахте памяти». Вот 
что он рассказал:

– Бои в районе Зайцевой горы 
в Калужской области – один из 
самых кровопролитных эпи-
зодов Великой Отечественной 
войны. На этом сравнительно 

небольшом пятачке в боях за 
овладение Варшавским шоссе 
полегло более ста тысяч бой-
цов. Занять эту высоту для нас 
означало взять контроль над 
большой территорией, пере-
резать вражеские коммуни-
кации и иметь возможность 
соединиться с частями, кото-
рые действовали под Вязьмой. 
Фашисты построили здесь глу-
боко эшелонированную оборо-
ну, остатки которой видны до 
сих пор – колючая проволока, 
окопы… Бои здесь были очень 

тяжелые. Они продолжались с 
февраля 1942 по март 1943-го... 
В этих местах в составе 50-й 
армии воевала сформирован-
ная на территории Алтайского 
края 298-я стрелковая дивизия, 
позже преобразованная в 80-ю 
гвардейскую.

«Ориентир» работал на двух 
участках: в так называемых 
Дубах, районе наступления на 
немецкие позиции, и на сани-
тарном захоронении у Зайцевой 
горы. Так как на Дубах подъемы 
солдат уже проходили раньше 

и работа с металлодетектора-
ми осложнена, то территорию 
разделили на квадраты 10 × 10 – 
в них проводилась сплошная 
зачистка со съемок верхнего 
слоя грунта. Всего усилиями 
нескольких поисковых отря-
дов было проработано около 
4200 квадратных метров лес-
ного массива и найдены остан-
ки солдат. На другом участке, 
в 15-метровой воронке от пя-
тисоткилограммовой бомбы, 
были захоронены останки 
военнослужащих, погибших 
осенью 1942-го – весной 1943-го. 
Условия сложные: глина, по-
стоянная откачка воды, работа 
на специально построенных 
мостах...

Всего из той воронки под-
няли более 170 бойцов. Нашли 
18 медальонов! 20 августа в 
соцсети Виталий Ерёменко 
поделился радостной вестью: 
«Ура! Один из найденных солдат-
ских медальонов прочитан!!! Он 
принадлежал нашему земляку, 
уроженцу Чарышского района 
Алтайского края Плотникову 
Андрею Ивановичу. Красноар-
меец. Служил в составе 298-й 
стрелковой дивизии. Погиб 
в бою 17 апреля 1942 года».

Но работа на воронке еще не за-
кончена, ее продолжат калужские 
и московские поисковики. 23 же 
августа близ деревни Цветовки на 
воинском захоронении 269,8 Под-
рыв состоялась торжественная 

церемония захоронения останков 
168 красноармейцев, найденных 
в Барятинском районе Калужской 
области. Как объяснил Ерёменко, 
захоронили бойцов, найденных 
в ходе весенней и августовской 
«Вахты». Останки 170 бойцов 
с воронки, в том числе Андрея 
Плотникова, похоронят позже 
на мемориале в соседнем районе.

Среди погребенных на Под-
рыве были девять, как говорят 
поисковики, «именных» солдат. 
Четверо из них – уроженцы 
Алтайского края. Героев похо-
ронили со всеми воинскими 
почестями в присутствии род-
ственников, представителей 
органов власти, духовенства.

– Каждый год, отправляясь 
в эту экспедицию, мы надеем-
ся. И в этом году наши надеж-
ды оправдались. Мы смогли… 
Нам удалось не только поднять 
останки бойцов, но и найти ме-
дальоны, – сказала руководитель 

экспедиции, ответственный се-
кретарь Поискового движения 
России Елена Цунаева.

…Увы, многие герои остались 
безымянными – за время экс-
педиции по найденным семи 
смертным медальонам, красно-
армейской книжке и подписан-
ной ложке удалось установить 
имена лишь девяти бойцов. 
Во время зачистки на воронке 
боец «Ориентира» Руслан Гайну-
лин обнаружил два медальона, 
сейчас они на экспертизе. «Нов-
шеством данной экспедиции 
стало то, что запустили проект 
по сбору ДНК и созданию базы 
данных, – отмечает Виталий 
Ерёменко. – За несколько дней 
работы было найдено несколько 
образцов. Сделан первый шаг 
к тому, чтобы внедрить не новую 
для Европы, но новую для нас 
систему фиксации информации 
о солдатах».

Светлана ТИРСКАЯ

Имена героев-земляков, обретших вечный покой близ Цве-
товки:

– Гудков Е(в)граф Сергеевич, 1899 г. р.;
– Земеров Тимофей Климентьевич, 1898 г. р., Алтайский край;
– Бухаиров Николай Иванович, 1923 (1928?) г. р.;
– Зоренко. Вася Сте. (подписанная ложка);
– Лапердин Илья Алексеевич, 1989 (1898?) г. р.;
– Екшибаев Иван Иосифович, 1899 г. р.;
– Подчиюк Пётр Фомич, 1922 г. р., призван Мамонтовским 

РВК, пропал без вести.

На Западном фронте…
  �А��КОЕ���ИЗКОЕ .

  СЕССИЯ АКЗС .

З��������  ����
По словам Александра Романенко, замет-

но выросли не только социальные расходы 
бюджета, но и его инвестиционная состав-
ляющая. Расходы на строительство и капи-
тальный ремонт с 2017 года увеличились в 
два раза – с 4 до 8 млрд рублей, а также на 
4 млрд – или на 43% – объем дорожного фонда.

Благодаря настойчивости депутатского 
корпуса в разы выросло финансирование 
программы поддержки местных иници-
атив. Всего за время работы седьмого со-
зыва создано более 800 объектов по этой 
программе.

Председатель АКЗС напомнил, что де-
путаты также усовершенствовали систему 
налогообложения для предпринимате-
лей, благодаря чему стала более удобной 
и востребованной патентная система: на 
сегодняшний день в крае выдано более 
22 тысяч патентов, объем поступлений от 
которых приближается к 300 млн рублей.

Спикер поблагодарил губернатора края 
за осознанную позицию и глубокое пони-
мание той роли, которую должен играть 
парламент в эффективно работающей го-
сударственной системе. Также Александр 
Романенко отметил работу обществен-
ников и всех парламентских фракций, 
которые внесли свою лепту в корректи-
ровку регионального законодательства. 
«Разность взглядов, политических позиций 
дает возможность всесторонне подходить 
к решению вопросов. Надеюсь, что депута-
ты Алтайского краевого Законодательного 
Cобрания нового созыва будут руковод-
ствоваться главным принципом – работать 
в интересах избирателей, – подытожил 
спикер АКЗС.

О ����� ���� ��
После торжественной части депутаты 

приняли целый пакет законодательных 
инициатив и обращений в Государствен-
ную думу и Правительство России. Боль-
шинство из них касается социальной 
политики. Так, парламентарии края 
предлагают вернуть индексацию пен-
сий работающим пенсионерам. Напом-
ним, она была приостановлена в России 
с 2016 года, что вызвало много дискуссий.

В Госдуму также направят обращение 
о необходимости принятия единых подхо-
дов для определения статуса «дети войны». 
В 2012 году депутаты АКЗС уже делали 
такую попытку, но безуспешно. Тогда был 
принят региональный закон.

В похожем положении оказались и дру-
гие субъекты Федерации. Причем в каждом 
регионе статус «дети войны» трактуют 
по-своему. В Алтайском крае, например, 
к этой категории относятся граждане, 
рожденные с 1939 по 1945 год.

Сначала в краевом законе о детях вой-
ны никаких мер социальной поддержки 
материального характера не было пред-
усмотрено, а сегодня гражданам этой ка-
тегории полагаются единовременные 
выплаты к юбилейным датам. Также они 
имеют право на компенсацию по под-
ключению газа, чем активно пользуются.

– Мы предлагаем единые подходы 
к определению категории «дети войны» 
на всей территории страны и одинаковые 
для всех базовые меры поддержки, – по-

яснила председатель комитета АКЗС по 
социальной политике Татьяна Ильюченко.

О ����� ��� �����
Депутаты также выступили с законо-

дательной инициативой по внесению 
изменений в Федеральный закон «О до-
полнительных гарантиях по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей». Законопроектом 
предлагается закрепить на федеральном 
уровне в качестве альтернативы предостав-
лению жилого помещения детям-сиротам 
денежную выплату по сертификату. Этот 
механизм планируется реализовать за счет 
бюджетных ассигнований, предусмотрен-
ных в регионах, а также за счет субсидии, 
выделяемой из федерального бюджета.

Чтобы избежать мошеннических дей-
ствий, законодатели предусмотрели огра-
ничение права собственности на долю 
заявителя в помещении, которое приоб-
ретается за счет жилищного сертификата.

– Исполнение соответствующего 
краевого закона сегодня поставлено на 
паузу, – отметила Татьяна Ильюченко. – 
К сожалению, судами пока не вынесено ни 
одного мирового соглашения, что являет-
ся неотъемлемой частью предоставления 
сертификата. Пакеты документов готовы, 
направлены в судебные инстанции. Поряд-
ка 300 детей-сирот сегодня уже готовы вос-
пользоваться жилищным сертификатом, 
но палки в колеса ставит неурегулирование 
этого вопроса на федеральном уровне.

И��� ���������
Еще одно предложение, которое парла-

мент направит своим федеральным коллегам, 
касается различных ЧП на аттракционах. 
Точнее, ответственности за происшествия 
на этих игровых площадках. Только 
в 2021 году произошло несколько резонанс-
ных случаев, связанных с получением травм 
детьми на батутах. Изменения направлены 
на обеспечение безопасности аттракционов.

– Депутаты предлагают дополнить Ко-
декс РФ об административных правонару-
шениях нормами, предусматривающими 
наказание для нарушителей правил госу-
дарственной регистрации и требований 
к техническому состоянию аттракционов, – 
пояснил председатель комитета АКЗС по 
правовой политике Денис Голобородько.

По факту ответственный за работу ат-
тракционов сегодня есть – это Гостехнад-
зор, но вот наказание для нарушителей не 
прописано. Этот пробел в законодательстве 
нужно восполнить. Штрафы предлагаются 
разные: от 3 до 100 тыс. рублей в зависи-
мости от опасности аттракциона.

На итоговой сессии депутаты седьмого 
созыва также рассмотрели Стратегию со-
циально-экономического развития края до 
2035 года, законопроекты об ограничении 
розничной продажи несовершеннолетним 
безалкогольных тонизирующих напитков, 
«О молодежной политике в Алтайском крае» 
и другие. Подробнее об этом – в следующих 
номерах.

Вадим КУЛЕШОВ

От финиша – к старту

На заключительной сессии было рассмотрено 32 вопроса.

Губернатор Виктор Томенко и спикер АКЗС Александр Романенко поблагодарили 
друг друга за результативную работу.

  КСТАТИ .

(Начало на 1 стр.)

На раскопе.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

28 августа на центральном ста-
дионе Барнаула прошло офици-
альное открытие московской 
спортивной школы «Динамо» 
для мальчиков и девочек от че-
тырех лет. Она станет первым 
звеном в большой динамовской 
вертикальной системе футбола, 
которая формируется в Алтай-
ском крае в настоящее время.

Вертикаль перспективы
Открытие столичной спортивной шко-

лы – большое событие для алтайского футбо-
ла. Дело в том, что новая школа станет первой 
ступенью отбора и воспитания алтайских та-
лантов (начиная с четырехлетнего возраста), 
а лучшие ее воспитанники прямиком будут 
попадать в филиал московской академии 
имени Льва Яшина, который уже работает 
в столице края. Об этом чуть подробнее.

Таким образом, осенью в Барнауле будут 
работать сразу три спортивные школы, свя-
занные одной динамовской линией. Каждое 
звено в этой системе имеет четкую роль. 
Школа московского «Динамо», как сказано 
выше, будет тренировать преимущественно 
младший возраст и перераспределять вы-
пускников по двум ответвлениям: лучшие – 
в филиал академии, резерв – в прежнюю 
школу барнаульского «Динамо», которая 
будет работать под крылом Алтайского кра-
евого совета «Динамо». Важно уточнить, что 
футболисты, попавшие в резерв, по итогам 
каждого года будут иметь шанс перебраться 
в академию, если удачно пройдут так назы-
ваемую аттестацию. И наоборот, сбавляю-
щие прогресс в академии всегда рискуют 
перейти в школу «Динамо» рангом ниже.

Какие преимущества у филиала ака-
демии, спросите вы. Занятия там будут 
бесплатными, так как это коммерческий 
проект, который целиком курирует Мо-
сква, но самое главное – приоритетное пра-
во воспитанников барнаульского филиала 
на попадание в московскую академию и 
просмотр в основной команде «Динамо».

Как у испанцев
Итак, 28 августа в торжественной обста-

новке первые семьи поставили подписи 
в заявлениях о поступлении в новую спор-

тивную школу. Для родителей и их детей это 
волнительный шаг в многообещающую 
неизвестность. Особенно переживали 
юные дети: кто-то хотел произвести луч-
шее впечатление на будущих наставников и 
поэтому боялся выйти на поле и допустить 
какую-нибудь ошибку, а некоторые пла-
кали из-за того, что им еще всего 2–3 года 
и поэтому они пока не могут стать частью 
первого набора в динамовскую кузницу 
талантов. Уже известно, что в московской 
школе «Динамо» дети будут заниматься по 
уникальной методике тренировок, разра-
ботанной в академии имени Льва Яшина 
и применяемой во всех ее подразделениях.

Как пояснил старший тренер акаде-
мии, воспитанник барнаульского футбола 
Евгений Смертин, в методологической 
основе динамовских тренировок боль-
шее внимание уделяется работе с мячом 
и особой психологии юных футболистов:

– Эту методологию разработал наш 
испанский специалист, который около 

пяти лет работал в одном из топ-клубов Ла 
Лиги. В тренировочном процессе практику-
ется индивидуальный подход к каждому, 
львиная доля упражнений будет связана 
с мячом, а еще мы с ранних лет уделяем 
большое внимание психологии подрастаю-
щего поколения, проводим лекции, учим 
ребят мыслить на поле нестандартно и, 
самое главное, прививаем им менталитет 
победителей. Сегодня для алтайских фут-
болистов открываются новые возможности 
роста, новые перспективы. Детям доста-
точно показать себя здесь, и они гаранти-
рованно получат шанс на самом высоком 
уровне, больше не надо беспокоиться за 
какой-то блат.

Первые в Сибири
Отметим, что подобные филиалы дина-

мовской «экосистемы» существовали только 
в трех городах страны: непосредственно в 
столице, в Махачкале и Воронеже. Барнаул 

стал первым городом Сибири и четвертым 
в общероссийском списке.

Евгений Смертин объяснил, почему 
Москва выбрала столицу Алтайского края:

– Барнаул – самый плодородный футболь-
ный город Сибири, не в обиду Новосибирску 
и Красноярску (улыбается). Здесь всегда 
вырастали большие игроки, а теперь, наде-
юсь, их число будет только увеличиваться.

Директор школы московского «Ди-
намо» Денис Некипелов содержит вне-
бюджетный проект на личные средства, 
именно поэтому занятия в школе будут 
платными. Доступны два вида абоне-
ментов: восемь занятий – 3,5 тысячи 
рублей, двенадцать – 5 тысяч. Пробное 
занятие – бесплатно.

– В нашей школе воспитанники будут 
заниматься с новейшим инвентарем и обо-
рудованием. Мы уже набрали основной тре-
нерский штаб из шести высококвалифици-
рованных специалистов: половина из них 
столичные, а другие – лучшие из местных 

тренеров, которые повышали квалификацию 
в академии Льва Яшина. Есть еще четыре 
резервных специалиста. Мы готовы прини-
мать неограниченное количество мальчиков 
и девочек в четырех возрастных группах: 
4–6 лет, 6–9, 9–12 и 12 и старше. При этом, 
конечно, акцент будет ставиться на самом 
младшем возрасте. Наша задача – подгото-
вить юное поколение к поступлению в фи-
лиал академии. Я очень верю в этот проект, 
и, думаю, он принесет большие результаты.

Первые тренировки в московской шко-
ле уже прошли 30 августа. Известно, что 
базироваться она будет на трех локациях: 
первая и главная – центральный стадион 
«Динамо», в летнее время юные динамовцы 
будут также заниматься на «Лабиринте» и 
футбольных полях спорткомплекса «По-
беда». А зимой для ребят будут открыты 
залы «Динамо» и «Коммунальщик», а также 
спортивно-оздоровительный комплекс 
«Союз».

Иван БЛАЖЕНКО

  ФУТБОЛ .

Динамовский трамплин

Готовы к дебюту
  МЕЖСЕЗОНКА .

  АНОНС .

Баскетбольный клуб «Барна-
ул» в новом сезоне впервые 
примет участие в Суперлиге-1. 
Рассказываем, как команда 
готовится к долгожданному 
дебюту в подэлитном чемпи-
онате страны.

Международныи�  состав

Совсем недавно барнаульские ба-
скетболисты завершили первый под-
готовительный цикл, который был 
посвящен работе над физическими 
кондициями, а теперь алтайский клуб 
приступил к игровому циклу подготов-
ки: 25 августа на паркете спорткомплек-
са «Победа» подопечные Евгения Горева 
сыграли первый контрольный матч с 
«Новосибирском», в котором одержали 
уверенную победу с двухзначным пе-
ревесом – 84:71.

Среди самых результативных в 
составе нашей команды были зна-
комые фамилии: например, Даниил 
Синегубов набрал 16 очков, а Артём 
Чеваренков – 14. Эти люди ковали 
прошлогодний успех барнаульцев, 
зарабатывали решающие очки, в том 
числе в финальных матчах с «Чебок-
сарами». А вот Александр Мартынов, 
который набрал в товарищеской встрече 
13 баллов, – один из фундаментальных 
новичков команды в это межсезонье, 
пришедших как раз из Суперлиги-1.

Вместе с Мартыновым из второго по 
значимости баскетбольного эшелона 
«Барнаул» пополнили Андрей Семёнов 
(он стал самым высокооплачиваемым 
игроком в составе с зарплатой 250 тысяч 
рублей в месяц), Никита Баринов и Кван 
Валлер. Трансфер последнего вызвал 
наибольший ажиотаж в крае, ведь аме-
риканцев в составе нашей команды еще 
никогда не было. Валлер – разыгрываю-
щий защитник, который начинал свою 
карьеру в штате Иллинойс, но успел 
поиграть в Великобритании, Грузии и 
Германии. А год назад Кван переехал в 
Россию, где выступал за ярославский 
«Буревестник» в первом дивизионе Су-

перлиги. Предыдущий этап в карьере 
американца наверняка поможет ему 
быстрее адаптироваться к местным 
баскетбольным реалиям.

Как отмечает Евгений Горев, главный 
тренер барнаульцев, Кван уже втягивает-
ся в рабочий процесс и постепенно ста-
новится важным винтиком в механизме 
команды; правда, его акклиматизация 
еще не завершена. Благо с языковым ба-
рьером проблем не возникает, поскольку 
в коллективе английским владеет ряд 
игроков, да и сам Горев.

Важно и то, что «горожанам» уда-
лось сохранить костяк состава: поми-
мо Синегубова и Чеваренкова в новом 
сезоне с командой останутся капитан 
клуба Дмитрий Злобин и другие ли-
деры – Алексей Чиликин и Вячеслав 
Ворончихин. Также в обойме сохрани-
лись молодые баскетболисты Никита 
Степанов, Павел Колмаков, плюс к нам 
присоединился воспитанник команды 
Семён Игнатьев.

«В прошлом сезоне мы хоть и добива-
лись результата, но хромали в результа-
тивности. Поэтому сделали поправки, 

подписали нескольких опытных игроков 
с акцентом на атаку. Хотим показывать 
яркую, результативную игру, чтобы она 
была интересной для наших болельщи-
ков. Могу сказать, что комплектование 
состава полностью завершено и я дово-
лен тем подбором игроков, который у 
нас есть», – заключает Горев.

Формирование задачи
В новом сезоне Суперлиги-1 компа-

нию барнаульцам составят еще четы-
рнадцать команд, среди которых «Са-
мара», «Уралмаш», «Темп-СУМЗ-УГМК», 
«Руна», «МБА», «Купол-Родники», «Но-
восибирск», «ЦСКА-2», «Уфимец», «Уни-
верситет-Югра», «Химки-Подмосковье», 

«Иркут», «Динамо» и «ЦОП-Локомотив». 
Главный тренер «Барнаула» призна-

ется, что пока сложно прогнозировать 
задачи на грядущий сезон:

– Мы следим за всем, что происхо-
дит в стане наших соперников. Хоро-
шо, что команд стало больше, значит, 
и количество игр увеличится, а это 
всегда радует болельщиков. Пока 
сложно оценить подлинный уровень 
соперников, его покажут только игры 
чемпионата. Мы же находимся на ста-
дии формирования задачи. Смотрим, 
на что способны игроки. Товарищеские 
игры дадут нам пищу для размышле-
ний. И тогда мы сформулируем задачу 
для команды.

Иван БЛАЖЕНКО

Экстремальная осень
Лето в Алтайском крае провожали сорев-

нованиями по триатлону, а осень встретят не 
менее экстремальным способом. 

Так, в первых числах сентября (с 1 по 3) в селе 
Тягун должен состояться чемпионат края по 
мотоциклетному спорту среди квадроциклов 
в дисциплине «кросс».

От мячика к мячу
А для любителей командных видов спор-

та в первую осеннюю неделю будет сразу 
несколько интересных событий с участием 
алтайских клубов. 

1 и 2 сентября на поле барнаульского стади-
она «Коммунальщик» местный одноименный 
коллектив проведет очередные игры женского 
чемпионата России по хоккею на траве, в рамках 
которых встретится с действующим чемпионом 
и лидером сезона-2021 «Динамо-Электросталь». 
Обе игры начнутся в 19.00. 

А 2 и 5 сентября можно будет поболеть за 
барнаульское «Динамо», которое проведет два 
выездных матча в рамках второго дивизиона 
ФНЛ в группе «Урал-Приволжье». 2 сентября в 
18.30 по барнаульскому времени бело-синюю 
дружину ожидает тяжелейшая игра против ли-
дера текущего первенства, «Челябинска». Затем 
5-го числа барнаульцы прилетят в Екатеринбург, 
где померяются силами с крепкими дублерами 
«Урала» (начало в 21.00).

Герои края  
и страны

24 августа в столице Токио старто-
вали Паралимпийские игры – 2020. 
В международных соревнованиях 
принимают участие 4400 спортсме-
нов из 183 стран мира. Честь России в 
столице Японии защищает 241 спор-
тсмен, в том числе шесть представи-
телей Алтайского края – это слабо-
видящие легкоатлеты Егор Шаров и 
Александр Костин, а также пловцы с 
поражением опорно-двигательного 
аппарата Роман Жданов, Егор Ефро-
синин, Артур Кубасов и Юрий Луч-
кин. Вместе с Александром Кости-
ным в Токио отправился в качестве 
зрячего лидера известный алтай-
ский легкоатлет Юрий Клопцов. И 
наши земляки пока достойнейшим 
образом выступают на японской 
земле.

Так, одной из главных звезд первых 
дней Паралимпиады стал бийский 
пловец Роман Жданов, который в трех 
заплывах выиграл два золота и бронзу, 
а еще обновил два мировых рекорда! 
К слову, бийчанин впервые в карье-
ре поднимался на паралимпийский 
пьедестал. Еще одну медаль в копилку 
сборной принес алтайский легкоатлет 
Александр Костин, показавший третий 
результат в 5000-метровом забеге в паре 
с гидом Юрием Клопцовым.

Еврокубковые  
контуры

Российские клубы узнали своих 
соперников по групповым этапам 
еврокубковых турниров. 

Чемпион страны – питерский «Зенит» 
в этом розыгрыше Лиги чемпионов сы-
грает в одном квартете с настоящими 
гигантами европейского континента, 
среди которых действующие обладатели 
«ушастого» кубка – лондонский «Челси» 
и самый титулованный клуб Италии в 
XXI веке, «Ювентус» из Турина. Из четвер-
той корзины клубу Александра Ерохина 
достался чемпион Швеции «Мальмё».

Очень серьезные соперники у двух 
московских клубов, которые будут 
выступать в групповом этапе Лиги 
Европы: «Спартак» Александра Собо-
лева встретится в квартете с «Наполи», 
«Лестером» и «Легией», а столичному 
«Локомотиву» достались «Лацио», «Мар-
сель» и «Галатасарай».

Неудачный старт
Футболисты барнаульского «Ди-

намо» проиграли воронежскому 
«Факелу» в первом домашнем матче 
элитного группового этапа Кубка 
России, который прошел 25 августа. 
В день игры динамовцев неожидан-
но покинул лидер команды на старте 
сезона Антон Кобялко (отыграл за 
барнаульцев 6 игр, забил 6 голов и 
отдал один ассист), который пошел 
на повышение зарплаты в «Тюмень». 
Это событие не только обескрови-
ло состав бело-голубых, лишив его 
результативного нападающего, 
но и ударило по моральному состо-
янию клуба и болельщиков.

В итоге обескураженные хозяева не 
смогли ничего противопоставить одно-
му из лидеров первого дивизиона ФНЛ 
и уже в первом тайме пропустили два 
гола. А в конце второй половины встре-
чи подопечные Александра Суровцева 
и вовсе остались в меньшинстве после 
грубейшего подката Максима Ерусла-
нова. «Факел» увез победу из столицы 
Алтайского края – 0:2. Но у «Динамо» еще 
будет шанс прийти в себя и побороться 
за выход из группы через месяц, когда 
в Барнаул приедет «Нижний Новгород» 
под руководством Александра Кержа-
кова, выступающий сейчас в высшем 
футбольном эшелоне страны.

Подняла рейтинг
26 августа Полина Миллер из Бар-

наула впервые в карьере приняла 
участие в международных легкоат-
летических стартах, проходящих в 
Швейцарии в рамках крупнейших 
в мире коммерческих состязаний 
Бриллиантовой лиги. 

Правда, алтайская легкоатлетка де-
бютировала в престижных соревнова-
ниях по легкой атлетике не в основной 
программе Бриллиантовой лиги, а в 
так называемом забеге перспективы на 
дистанции 400 метров, где за медали 
боролись еще семь спортсменок. Мил-
лер с первой же попытки выиграла 
свой старт, показав лучшее время, чем 
некоторые спортсменки из «основной» 
восьмерки. Эта победа гарантировала 
рост международного рейтинга По-
лины.

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

62 млн долларов 
заработает воспитан-
ник барнаульского хок-
кея Андрей Свечников 

По условиям нового восьмилетнего кон-
тракта с «Каролиной Харрикейнз» 21-летний 
нападающий будет получать 7,75 миллиона 
долларов в год.

Тренеры уже показывают детям первые азы дриблинга. Денис Некипелов, директор спортшколы московского «Динамо».

Евгений Горев: «Хотим показывать яркую результативную игру».Товарищеский матч «Барнаула» с  «Новосибирском».

Первый официальный матч сезона БК «Барнаул» сыграет 2 октября – это 
будет выездная игра в рамках 1/16 финала Кубка России, только соперник 
пока неизвестен. Свои первые матчи в Суперлиге-1 клуб из Алтайского края 
проведет 7 и 10 октября: его соперниками на домашнем паркете станут ко-
манды «Уфимец» и ЦСКА-2.

Отметим, что с нового сезона руководство команды вводит билетную систе-
му: приобрести входной билет на домашние игры можно будет за 100 рублей. 


